

ISSN 1605-7678

РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК

**ТРУДЫ РУССКОГО
ЭНТОМОЛОГИЧЕСКОГО
ОБЩЕСТВА**

Том 76

Санкт-Петербург
2005

Труды Русского энтомологического общества. Т. 76. [Современные ортоптерологические исследования] СПб., 2005. 155 с.

Proceedings of the Russian Entomological Society. Vol. 76. [Modern orthopterological investigations] S. Petersburg, 2005. 155 pp.

Настоящий выпуск Трудов включает статьи российских ортоптерологов, подготовленные ими к 100-летию юбилею и в честь Григория Яковлевича Бей-Биенко.

RUSSIAN ACADEMY OF SCIENCES

PROCEEDINGS OF THE RUSSIAN ENTOMOLOGICAL SOCIETY

Vol. 76

Edited by *V. A. Krivokhatsky*

Редактор *В. А. Кривохатский*

Редакционная коллегия:

А. В. Горохов, Г. С. Медведев, Л. Н. Анисюткин

ISSN 1605-7678

© Русское энтомологическое общество, 2005

© Зоологический институт РАН, 2005

Предлагаемый том Трудов Русского энтомологического общества посвящен 100-летию со дня рождения крупного советского и российского энтомолога, профессора, члена-корреспондента АН СССР, президента Всесоюзного энтомологического общества в 1962-1971 гг. Григория Яковлевича Бей-Биенко. Сборник содержит краткую вступительную часть, в которой освещены основные достижения Григория Яковлевича и его роль в создании современной ортоптерологической научной школы в странах бывшего СССР, и оригинальные статьи его российских коллег и учеников. Последние статьи представляют результаты разнообразных научных исследований по двум наиболее крупным отрядам ортоптероидных насекомых: прямокрылым и таракановым. Они содержат описания новой трибы, двух новых родов, нового подрода и 26 новых видов из тропических регионов земного шара, многочисленные новые данные по акустической и вибрационной сигнализации, по распространению некоторых видов и по зоогеографическому районированию, а также новую синонимику и другие сведения.

Публикация данного сборника была частично поддержана Российским фондом фундаментальных исследований (проект № 04-04-48189).

А.В. Горохов, Л.Н. Анисюткин

This volume of the Proceedings of the Russian Entomological Society is dedicated to the centenary of the well-known Soviet and Russian entomologist, Professor, Corresponding member of the USSR Academy of Sciences, president of the USSR Entomological Society in 1962-1971 Grigorij Yakovlevich Bey-Bienko. It contains a brief introductory part (with an analysis of the main achievements of Grigorij Yakovlevich and of his role in building of the recent orthopterological scientific school in countries of the former USSR) and original papers contributed by his Russian colleagues and students. The latter papers present the results of diverse scientific investigations on the two largest orders of orthopteroid insects: Orthoptera and Dictyoptera. They contain descriptions of a new tribe, two new genera, a new subgenus and 26 new species from tropical regions of the Earth, numerous new data on acoustic and tremulous signalizations, on distribution of some species and on zoogeographical regionalization, as well as new synonymy and another information.

Publication of the book was partly supported by the Russian Foundation for Basic Research (Grant № 04-04-48189).

A.V. Gorochov, L.N. Anisyutkin